

Secretaría Ejecutiva

Día Mundial del Síndrome de Down, generando conciencia sobre la dignidad y los derechos humanos de todas las personas

21 de marzo



El 19 de diciembre de 2011, la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) aprobó establecer el 21 de marzo como el Día Mundial del Síndrome de Down, invitando a todos los Estados miembros y organizaciones internacionales a hacer conciencia y realizar acciones concretas para abordar esta cuestión.¹

El síndrome de Down no es una enfermedad, es una condición que resulta de una alteración genética ocasionada por la presencia de 47 cromosomas, en vez de los 46 usuales, por una copia extra del cromosoma 21, por esto, la condición también se conoce como “Trisomía 21”.

“Más de mil millones de personas, es decir, alrededor del 15% de la población mundial, viven actualmente con alguna forma de discapacidad. Muchas siguen siendo víctimas de múltiples formas de discriminación, marginación, e incluso violencia y opresión.”

Audrey Azoulay

Directora General de la UNESCO

¹ <https://bit.ly/3Hz1mxH>

Secretaría Ejecutiva

De acuerdo con datos de la ONU, la incidencia del síndrome de Down a nivel mundial se estima en aproximadamente uno de cada mil nacimientos, y es más frecuente en embarazos de mujeres mayores de 35 años. Las personas con esta condición suelen tener diversos problemas de salud y comorbilidades; sin embargo, los avances en la medicina han conseguido mejorar considerablemente su calidad de vida. A principios del siglo XX se esperaba que vivieran menos de diez años, pero actualmente cerca del 80 por ciento de los adultos con el síndrome superan los 50 años de edad.²

La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que los niños y niñas que tienen alguna discapacidad cuentan con menos oportunidades de ser escolarizados que aquellos sin discapacidad.³ Asimismo, las personas que viven con esta condición o algún otro tipo de discapacidad también se encuentran desfavorecidas en el ámbito laboral. Por ejemplo, dentro de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la tasa de empleo en personas con discapacidad es de 44 por ciento, mientras que la de personas sin discapacidad es de 75 por ciento.⁴

Frente a esta problemática, la Secretaría de Salud y la Red Down México lanzaron la plataforma Registro Nacional de Población con Síndrome de Down-México, a través de la cual se podrá contar no solo con un registro de las personas que viven en esta condición, sino con una base de datos estadísticos respecto de indicadores como nivel de escolaridad, género, salud, entre otros. Toda esta información permite conocer mejor la realidad de la comunidad con el síndrome, con el fin de responder de forma más efectiva a sus necesidades.⁵

El Día Mundial del Síndrome busca generar conciencia sobre esta condición y, sobre todo, afirmar la dignidad y los derechos humanos de las personas que viven con ella, así como de todas las personas que viven con algún tipo de discapacidad.⁶

Imagen: <https://bit.ly/3XZutjL>

² <https://bit.ly/3ILAyUE>

³ *Idem.*

⁴ *Idem.*

⁵ <https://bit.ly/3kMOuuY>

⁶ <https://bit.ly/3ILAyUE>